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根宝基地出来的1999/2000年龄段球员，徐越是其中之一。 加盟申花之后，他并没在一
线队站稳脚跟，甚至都没有入选过一线队。 作为年轻球员，徐越知道不能在预备队消磨时
光，想要提升自己的能力，还是要多打正式比赛，哪怕不是顶级联赛。

专题撰稿 特约记者 蔡锅

东方体育：近段时间在哪里训练？还没有和球

队会合？

徐越：我最近跟着预备队在海口练着，大概3
月份和球队会合吧。

东方体育：能说说加盟深圳队的细节吗？

徐越：深圳队也是历史很久远的一家俱乐部，
当时听到这家俱乐部就觉得挺不错的，他们是中
超元年的冠军，上赛季也是在中超踢球，只不过运
气不好才降级。对于我个人来说，我从小都在上海
踢球，现在尝试走出舒适区，一个人到外面去磨练
下也挺好的。新赛季，申花的中场球员也很多，我
如果继续留在申花，可能会获得上场机会，但是可
能上场时间不会很多，所以我和领导商量，决定出
去走走，趁着自己还年轻。

东方体育：离开上海还是有一定的遗憾吧？

徐越：遗憾是有的，因为我从小的队友，包括
家人都在上海。我在根宝基地待了很长时间，然后
来到了申花，上赛季虽然离开申花，但是租借在申
鑫踢球，也还是在上海。虽然这次是转会，但是为
了获得更长的上场时间，提升自己的能力，早日完
成自己的目标，我还是觉得兴奋大于遗憾。

东方体育：感觉现在状态怎么样？

徐越：状态还是挺不错的，来到新球队之后，
也是到了新环境，我觉得我要加倍努力，来证明自
己的价值。每一次训练、每一次比赛，我都要把握

好，不给自己留下遗憾。
东方体育：听说你现在一直和预备队在练，预

备队给你感觉怎么样？

徐越：对的，我现在和预备队在练，虽然只有
短短几周，但还是感觉到队伍教练组都有条不紊，
队里面的氛围也不错，他们都非常职业，训练都
很不错，所以状态保持得还可以。

东方体育：深圳的一线队是在西班牙冬

训，你到现在为什么没去西班牙？

徐越：主要是因为签证，当时要来的
时候，时间也比较紧了，要等签证，正好
现在也是疫情比较严重的时候，大使
馆都没开门，所以也一直在等，好事多
磨嘛。

东方体育：迟迟没有和一线队会

合，会感到着急吗？

徐越：我现在的心态还是比
较稳定的，因为这个疫情，比赛
也应该是要往后延期的，所以
我跟队伍训练磨合的时间还是
比较充裕的！

东方体育：怎么去处理这些情绪？

徐越：保持良好的心态，急也急不来，现在大
环境这样，还是那句话，把握每一次训练和比赛，
把自己的最佳状态拿出来。

东方体育：和主教练有过沟通吗？

徐越：暂时没有联系，因为多纳多
尼教练是外教，所以没有沟通。

东方体育： 此前深圳官宣了不少

球员， 有不少好的球员， 包括中场球

员，你作为年轻的中场球员，有信心在

新赛季占据一席之地吗？

徐越： 确实我们队伍现在人员是
比较充足的，但年轻球员就得有信心，
反正努力训练，努力争取机会，机会出
现的时候好好把握。

东方体育： 什么时候开始关注这

支队伍？

徐越： 我平常对国内球队都比较
关注的，所以对深圳也是有点了解，希
望能在这家俱乐部好好发挥出自己的
实力，早日为球队做出贡献！

东方体育：你是年轻球员，但是现

在还没有和一线队会合， 会合以后准

备怎么弥补缺席的训练？作为年轻人，

在一个新环境， 你觉得你应该以什么

样的态度去面对教练和队友？

徐越： 会合之后那肯定是要先理
解主教练的战术，然后自己要勤奋努
力，在发挥自己的特点情况下获得主
教练的信任，至于态度，我觉得还是低
调、低调，再低调。

东方体育：此前你在申鑫效力，球

队处于保级圈，最终遗憾降级，当时在

面对冲超的永昌和青岛两支球队的时

候，感觉如何？

徐越：这两支球队实力确实是比
较强的，比赛的经验、能力在中甲都
是数一数二的，最终他们升级了，也
证明了他们的能力。跟他们踢球还是
有一定的压力，但是我们当时也不是
很怵，虽然输球，我觉得还是学到了
不少东西。

东方体育：有没有想到一年以后，

你自己会加盟要冲超的球队？

徐越： 这个不是我自己说想去哪
支队伍就能去哪支队伍的，也是感谢
深圳佳兆业俱乐部对我的认可，希望
自己能为球队在达成目标的时候做点
贡献。

东方体育：一年的甲级联赛踢完，

感觉如何？

徐越： 踢完一年联赛确实感觉踢
球的方式还是要改变，对比赛的理解，
出球的合理性上都要加强！

东方体育： 能说说去年联赛的经

历吗？

徐越：跟年初相比，自己最大的变
化就是心态上的改变。不管怎么说，先
要自己踢好，以前总怕失误，现在的
话，无论面对怎样的对手，先要把自己
的水平发挥出来。

上赛季，徐越获得了2019赛季的中甲最佳新秀奖，对于徐越来说，这样的奖项也
是对他在赛季努力的褒奖。徐越还是想在新赛季留在申花，但为了稳定的出场时间，
以及提升自己的能力，徐越在新赛季转会至深圳。虽然是转会，但是申花还是在合同
中设置了回购条款，只要徐越表现好，申花还是能够以较低的价格将其收回。

对于徐越来说，来到深圳想打上主力，可能比在
申鑫要困难得多，因为深圳想冲超，而且徐越并不畏
惧，他希望可以为深圳完成赛季目标，贡献自己的一
份力量。

东方体育：踢了一个赛季中甲，你

认为自己作为中场球员有什么优点和

缺点？

徐越： 我的优点在于技术比较细
和出球比较合理，执行能力比较强，教
练的战术意图我都能够执行，跑动能
力还可以，我在身体对抗上不是长处，
要靠多跑多抢弥补短板。

东方体育：在中甲踢了一个赛季，

你跟很多外援交过手， 你能感觉到自

己跟他们的差距吗？

徐越：肯定是有差距，他们的身体
素质、处理球合理性比我强，中甲的外
援纪律性可能没那么强，如果三四个
人合力去抢球，是可以把球抢下来的。

东方体育：作为中场球员，你曾在

接受采访的时候说过， 你自己的力量

和身体对抗上不足，要加强体能，但你

认为自己技战术水平还不错， 经过一

年的中甲历练和现在的冬训， 你觉得

自己在这两方面有提升吗？

徐越：有的，我觉得还是有的，我
自己现在运用身体的时候好了很多，
也敢于对抗了，但是如果真要踢上顶
级联赛，还得加强力量和对抗性，毕竟
中甲跟中超的对抗性不一样。

东方体育： 去年你在中甲历练一

年，朱炯指导还是给你很大的帮助吧？

你也获得了最佳新秀奖。

徐越：2019年，这是我第一年踢职
业联赛，朱指导给我很多在比赛上、训

练上、生活上等方面的指导，他自己踢
过球，也当了这么久的教练员，教出这
么多年轻球员，他给我的指导都是非
常好的，告诉我那个时间点我该干什
么、这个时间点我该干什么。我哪方面
出了什么问题，他会很耐心对我说，这
个不对那个不对。他不会藏着憋着，而
是会跟我明说，像“徐越，你这个跑位
不对”。这就非常好，因为你不说我肯
定不明白，我可能会做错。你说了我就
知道，去改变去做好。第一年踢，有可
能我上半场踢得不是很好，放到其他
队我可能就被教练换下了，让我调整
一下先下来。而朱指导会继续给我信
任，下半场踢个10分钟，球传好了自信
心就上来了。所以说，我踢得好了，真
要非常感谢朱指导。

东方体育： 你们根宝基地出来的

1999/2000年龄段球员，现在大家基本

都各自效力不一样的俱乐部， 你们从

小在一起长大，然后一起去的申花，现

在暂时分离，还有点不适应？

徐越：我们在一起感情很深，现在
肯定是希望能在一起踢，毕竟在一起
这么多年，默契也是很不错，但想永远
在一起踢球，这个也比较难，年轻球员
就得踢比赛，不管在什么地方，必须要
证明自己，所以听到他们出去的时候，
心里还是为他们开心的。平常肯定还
是会联系的，说说在各自俱乐部的情
况什么的。

离开上海去闯
我的兴奋大于遗憾

“还没和多帅聊过，尽人事待机遇”

徐越现在虽然加盟了深圳， 但是他还没有和一线队会
合，因为时间和疫情的原因，徐越的签证还没来得及办理，他
现在只能和预备队训练。

“

徐越希望可以在深圳队踢上主力 图/张玮

保持良好的心态，急也急不来，现在大
环境这样，我更要加倍努力！ ”


